

24 mayo 946

NUESTRA CIUDAD

SE HARAN LAS OBRAS DE GANTE.- NO LLEGARA PRONTO AGUA DE LERMA.-
MAS ACERCA DE NUESTRA ANTIGUEDAD.- LOGICA GEOGRAFICA.

Por Rafael García Granados.

En su junta del martes pasado la Comisión de Planificación resolvió aceptar el estudio de financiamiento que hizo la Comisión Mixta de Planificación, en el que, por cierto, no tomó en cuenta las recomendaciones de la Comisión de Planificación. Ahora sólo falta encontrar al Bano o al particular que facilite el dinero necesario para pagar las indemnizaciones que, a la larga, han de cubrirse con las plusvalías impuestas a los múltiples presuntos beneficiados. Para ello se ha de tropezar con la restricción de créditos que el Gobierno ha impuesto a los bancos. ¡Curiosa situación! Por un lado el Gobierno hace a los banqueros restringir sus préstamos y por otro el mismo Gobierno les pide a los mismos banqueros que no atiendan sus recomendaciones y le presten dinero para las obras de planificación. No cabe duda, vivimos en un siglo en que la lógica cuenta poco.

Según parece, en la junta de Planificación en que se trató el asunto de Gante se discutieron los puntos a que hicimos referencia en nuestro artículo anterior, relativos a los perjuicios que sufren los propietarios y la economía citadina, con motivo de la lentitud con que se tramitan los negocios. Aunque no se llegó a nada - como no podía llegarse porque la pereza y el papeleo son enfermedades endémicas en México - ya es un buen principio que se tome en cuenta este factor tan importante que antes había sido desdeñado.

El colaborador de este diario don Guillermo Martínez D., en artículo que apareció el jueves pasado, da crédito a la falsa información de que "en junio empezaremos a recibir 98,400 metros cúbicos diarios de agua del río Lerma." Cierto es que no dice en junio de qué año, y es eso lo que lo salva. Porque si se refiere a junio de 1946, no podemos menos que repetirle lo que ya dijimos en esta sección hace varias semanas: que estamos dispuestos a bebernos toda el agua de Lerma que llegue en 1946. Y hoy agregamos: en 1947. Y de santos nos daremos con que llegue en 1948 o 1949. Si el señor Martínez D. piensa que no estamos en lo justo, bástele saber que el túnel deberá tener 14 kilómetros, de los cuales se han perforado menos de 4 en los años que van transcurridos desde que las obras se iniciaron. Cierto es que se espera ver ligeramente mitigada la sed que nuestra ciudad padece, pero ello no será con agua de Lerma sino de los manantiales de Xotepingo y de los escurrimientos del pequeño tramo de Canal (unos dos kilómetros) perforado desde Dos Ríos con rumbo a Lerma.

Las exploraciones arqueológicas de Santiago Tlatelolco, que prosiguen gracias al interés que en ellas ha tomado el Gobierno del Distrito Federal, siguen proyectando inesperadas luces sobre nuestra historia. Un pozo estratigráfico recientemente cavado ha arrojado, debajo de una capa carente de cerámica, ejemplares abundantes de una mal identificada todavía, que parece revelar gran antigüedad. Es decir, que antes de un periodo en el que el sitio que hoy ocupa nuestra ciudad estuvo abandonado, había sido ocupado por

un pueblo muy antiguo, cuya identidad probablemente revelará el estudio de la cerámica.

Los pozos estratigráficos que se hacen en Tlatelolco, tropiezan con las dificultades inherentes a la poca profundidad a que se encuentra el agua. La cerámica que está sacándose se halla varios metros debajo del espejo del agua, por lo que es menester emplear bombas potentes para desaguar los pozos, e irlos adenando como si se tratara del tiro de una mina, para prevenir los derrumbes de las paredes que impiden el trabajo y ponen en peligro la vida de los obreros.

Se espera, en un plazo de dos o tres meses, tener suficiente material de estudio recogido en diversos lugares de la ciudad, cuyo análisis ha de ser la mejor fuente de nuestra Historia Antigua, ya que ha de decirnos si nuestra ciudad estuvo poblada, antes que por aztecas y chichimecas, por toltecas, teotihuacanos, arcaicos u otras tribus conocidas o desconocidas.

- - - - -

Los sabios miembros de la Sociedad de Geografía y Estadística, en su sesión del martes pasado, después de discutir largamente acerca del otorgamiento de la medalla Orozco y Berra, tomaron una resolución que podría sintetizarse en la forma siguiente. Considerando: primero que la Directiva no estaba facultada para prorrogar el plazo de entrega del fallo. Segundo que la propia Directiva obró mal al prorrogarlo. Tercero, que la misma Directiva obró bien al desechar el fallo por extemporáneo que indebidamente autorizó. Cuarto, que la Comisión de Historia obró mal al tomar en serio la prórroga que le otorgó la Directiva, se acuerda: Ratificar

en todas sus partes lo hecho por la Directiva.

Después de este acuerdo luminoso, sólo les queda a estos sabios dedicarse a escribir un Tratado de Lógica.

- - - - -

Doña Mercedes Tolsa Vda. de López Avila vendió en \$ 70,525.00 a doña Ma. Dolores Enriques una fracción de lote de terreno denominado "De Enmedio" con superficie de 3,526 metros.- Doña Altagracia Servín Cabral compró en \$ 65,000.00 a don Antonio Rivera Venegas las casas Nos. 33 y 35 de la Av. San Francisco, en la Col. del Valle con 275 metros.- Doña Ana María Mota de Castillo vendió en \$ 30,000.00 a don José Polanco Caballero la casa No. 43 de las calles de Salvatierra.- Doña Aurora Quirós de Vigrán compró en \$ 30,000.00 a don Guillermo Guaguardo Davis la casa No. 240 de las calles de Tehuantepec con 722 metros.- Doña Mabel Campbell de Richards vendió en \$ 27,000.00 a doña Elvira Perera Cano y Hnas. la casa No. 77 de las calles de Puebla con 129 metros.- Don José San Marcos Lucero compró en \$ 25,000.00 a don José Antonio Quintana y socio la casa No. 154 de las calles de Atlanta, Col. Nápoles con 250 metros.- Don Marciano Arriola Arriola vendió en \$ 20,000.00 a doña María Uzeta de Stephensen la casa No. 932 de las calles de Pitágoras con 197 metros.- Doña María Rosa Mogilner compró en \$ 20,000.00 a doña Karla Lukewer y Sommer la casa No. 2 de las calles de Segobia con 289 metros.- Don Felipe de la Parra vendió en \$ 20,000.00 a don Alfonso Molinar Alpizar la casa No. 295 de las calles de Constantino en Peralvillo.- Don Miguel Armenta Castillo compró en \$ 20,000.00 a don Amado Juárez Hernández la casa No. 68 de las calles de Manuel Caballero, Col. Obrera con 217 metros.